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威爾斯親王醫院第二期重建計劃 
地區聯絡小組第一次會議 

討論要點 
 

 

日期：2017 年 12 月 9 日 （六） 

時間：下午 2 時 30 分至 3 時 40 分  

地點：威爾斯親王醫院 住院主樓暨創傷中心一樓活動室 

 

出席者： 

1. 郭錦鴻先生      沙田東二分區委員會主席  

2. 盧偉文女士      沙田民政事務處聯絡主任主管(東)  

             (代表沙田民政事務處高級聯絡主任(東) 鄭玉琴女士) 

3. 姚嘉俊先生      沙田區議員(愉欣) 

4. 容溟舟先生      沙田區議員(大水坑) 

5. 石威廉先生      黎梓恩議員辦事處社區主任 

             (代表沙田區議員(王屋) 黎梓恩議員) 

6. 李慶汕先生      欣廷軒業主委員會主席 

7. 黎建邦先生      欣廷軒服務處經理 

             (代表欣廷軒管理公司代表 李婉玲女士 ) 

8. 張錦坤先生      愉翠苑業主委員會委員 

             (代表愉翠苑業主委員會主席 謝銳釗先生) 

9. 曾美玲女士      愉翠苑管理公司代表 

10. 曾天有先生      多石村居民代表 

11. 詹添秀先生      插桅杆村原居民代表 

12. 練茂棠女士      聖羅撒書院校長 

13. 黃婷婷女士      麥當勞叔叔之家慈善基金總幹事 

14. 羅家平先生      新生精神康復會專業服務經理(住宿服務)  

15. 羅瑞芬女士      病人組織代表 
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醫院管理局／威爾斯親王醫院代表： 

1. 羅思偉醫生 新界東醫院聯網總監 

2. 余海欣醫生 新界東醫院聯網規劃及發展副顧問醫生 

3. 呂玉嬋女士 新界東醫院聯網規劃及發展高級護理主任 

4. 朱利達先生 新界東醫院聯網規劃及發展高級經理 

5. 楊秀玲女士 威爾斯親王醫院傳訊及社區關係高級經理 

6. 盧頌萱女士 醫院管理局機構傳訊經理 

7. 文橋康先生 威爾斯親王醫院傳訊及社區關係經理 

 

 

持份者意見撮要如下： 

 

1. 關注樓高 19 層的第二期重建計劃（第一階段）擬建住院新翼大樓會否阻擋附近民

居光源及構成壓迫感，希望院方注意。 

 

2. 建議住院新翼大樓病房窗戶應面向山丘，避免從附近樓宇可望到病房內情況。 

 

3. 關注將來醫護人手是否足以應付未來增加的服務量，及醫療質素能否維持。 

 

4. 詢問沙田醫院調遷大樓會否有長遠用途，以及會否在院內另覓地點重置足球場，供

員工康樂之用。 

 

5. 不少威院住院病人現時會到愉翠苑及愉翠商場留連，關注日後病人數目增多會否令

問題加深。 

 

6. 建議住院主樓暨創傷中心與第二期重建（第一階段）住院新翼大樓之間保留一定空

間，確保空氣流通。 

 

7. 關注日後威院進行重建工程及興建沙田醫院調遷大樓期間，院方會如何減少製造噪

音和塵埃，以及交通上的安排。 

 

8. 指出若住院新翼大樓病房窗戶改為向山，有機會望到山墳，可能影響病人心情。因

此建議病房窗戶可考慮面向醫院內園，院方亦需留意窗戶玻璃反射陽光對附近民居的影

響。 

 

9. 建議醫管局日後評估威院重建後對附加交通流量的影響。 

 

10. 關注重建完成後會否有清晰路標指示和位置圖讓病人及訪客知悉醫院各臨床部門
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和病房位置，建議院方安排義工協助長者。 

 

11. 關注興建沙田醫院調遷大樓會導致亞公角街交通流量增加，要求院方與運輸署改善

沙田醫院路口的交通燈。 

 

12. 希望威院重建後能將相關服務集中一處，減少病人往來不同部門的不便，及增加病

床數目和醫護人手。 

 

13. 建議增設行人天橋，連接港鐵第一城站及住院主樓暨創傷中心，方便病人、訪客及

職員。 

 

14. 希望院方增加病房和臨床設施洗手間數目。 

 

15. 建議院方增加私家車、電單車及單車泊位。 

 

 

局方／院方代表意見撮要如下： 

 

1. 沙田人口增長及老化相當快，令醫療服務需求急升，因此威院第二期重建計劃刻不

容緩。重建計劃可紓緩現時病房擠逼情況，並縮減急症室病人輪候時間。 

 

2. 當局早在數年前已增加醫生、護士、專職醫療的大學學額，紓緩人口老化對醫護人

手構成的壓力，並已初見成效，未來人手將進一步增加。 

 

3. 設計擬建大樓時需考慮多方面因素，包括是否能提供足夠空間容納新增病床，以應

付人口增加及老齡化的挑戰。 

 

4. 醫管局在控制工程噪音和塵埃上有相當經驗，而威院重建期間會繼續正常運作，因

此院方在控制工程噪音和塵埃上要求將會相當嚴謹，包括在有關合約訂定條文，要求承

建商實施緩解措施，並密切監測，以減低施工對醫院服務、鄰近居民和設施的影響。 

 

5. 已就拆卸沙田醫院足球場興建調遷大樓事宜與沙田醫院員工溝通，而威院第二期重

建計劃完成後，調遷大樓將保留予沙田醫院使用。 

 

6. 暫時未有計劃於沙田醫院展開其他工程。 

 

7. 十分關注興建沙田醫院調遷大樓對附近交通帶來的影響，建築顧問會仔細評估並制

訂緩解方案。 
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8. 威院第二期重建計劃十分重視路標指示的改善，會加強詢問處服務，亦會考慮增派

義工協助有需要病人。 

 

9. 重建計劃其中一個概念是將相關服務集中一處，以理順服務流程並增強各服務之間

協調，為病人提供「一站式」服務。 

 

10. 支持興建行人天橋連接威院和港鐵第一城站的建議，會向相關政府部門反映。 

 

11. 進行重建時會仔細研究增加私家車泊位的可行性。 

 

12. 威院正陸續增加部分病房和設施的洗手間數目，包括加強內視鏡中心的洗手間設

施。 

 


